

LENGUAJE NO VERBAL DE LOS POLÍTICOS ESPAÑOLES

Esta investigación está destinada al análisis de los gestos de los políticos españoles a la hora de pronunciar sus discursos en el Parlamento español. El objetivo de nuestro trabajo es revelar qué gestos se utilizan con más frecuencia.

El material de nuestro estudio son las intervenciones del Presidente del Gobierno de España Pedro Sánchez y líder del partido “Ciudadanos” Inés Arrimadas, en su aspecto comparativo. Para realizar la investigación hemos recurrido a los métodos de la observación, del análisis y la conclusión.

La investigación está hecha a base de los vídeos y publicaciones en las oficiales páginas-web en Instagram y Facebook. Durante la investigación analizábamos dos tipos de gestos: *los adaptadores* y *los ilustradores*. Como resultado llegamos a la conclusión que en ambos políticos el uso de los gestos *ilustradores* es más frecuente que *los adaptadores*.

Por ejemplo, durante la intervención parlamentaria Pedro Sánchez dice: *Vox es otra cosa. Por decirselo con una analogía...* . Cuando él pronuncia la palabra *analogía* coloca sus manos delante de sí mismo y las mueve a la derecha y a la izquierda, como si acompañara sus palabras.

Además cuando menciona en su discurso el partido democrático (*El Centro Democrático y Social de Adolfo Suárez migró a otro sitio*), hace un gesto de la mano a la derecha, indicando la dirección.

En cuanto a Inés Arrimadas cuando ella dice: *Con el sueldo de su pareja este hombre tiene que pagar hipoteca, coche, actividades extraescolares, etc.*, enumera estas acciones doblando los dedos y este gesto va acompañando a sus palabras.

En la frase *Declarar un estado de alarma específico para una comunidad autónoma, donde ellos no gobernaban*, cuando pronuncia *una comunidad* lo demuestra con el dedo.

Tras haber analizado el comportamiento no verbal de estos dos políticos llegamos a la conclusión que el uso más frecuente de los gestos *ilustradores* puede estar relacionado con su área profesional. Los políticos deben informar muy detalladamente a sus interlocutores, tratando de convencerlos y hasta de alguna manera influir en su opinión.

El otro aspecto son las particularidades de su carácter. Si comparamos a Pedro Sánchez e Inés Arrimadas, el primero es mucho más tranquilo y discreto. Casi siempre sus manos están abiertas al público, que significa que es extravertido

y amable. Por eso él no gesticula mucho. En cuanto a Inés Arrimadas es una mujer muy expresiva, es bastante impaciente, utiliza gestos para captar atención de los interlocutores.

El lenguaje corporal en la política es un elemento de la comunicación no verbal fundamental, especialmente a la hora de lograr que el mensaje llegue a su destinatario.